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«Стать титовцем – 
особая гордость»

Верный друг
Более ста лет назад 
22 мая в Бельгии была 
основана Международ-
ная федерация кино-
логов. Инициаторами 

создания стали Германия, Австро-Вен-
грия, Бельгия, Франция и Нидерланды.

По данным на 2016 год, в состав федерации 
входят кинологические организации 91 страны, 
в том числе России.

В Алтайском крае есть Центр кинологической 
службы ГУ МВД по региону. В ней около 300 
собак. Друзья человека активно принимают 
участие в расследованиях, ищут взрывчатые 
вещества, наркотики, пропавших людей, по-
дозреваемых по следам.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
22

  ОБРАЗОВАНИЕ .

  ГЛАВНОЕ .
Фермерские стартапы

В 2020 году видов поддержки начинающих фермеров 
и сельскохозяйственных кооперативов в России станет 
больше. 

Размер гранта для начинающих фермеров планируют уве-
личить до 5 млн рублей. Появится новая форма поддержки 
– «Агростартап» с максимальной суммой гранта 4 млн рублей.

Об этом стало известно в ходе заседания рабочей группы 
«Сельское хозяйство» Госсовета РФ в формате видеоконферен-
ции. Его вел губернатор Алтайского края Виктор Томенко.

Подробнее читайте в одном из следующих номеров.

Горная страна зовёт
В пятницу, 17 мая, был торжественно открыт первый 

объект бийского туркластера «Золотые ворота Алтая» – 
придорожный комплекс «Горная страна». Он находится 
на въезде в наукоград со стороны Барнаула.

Комплекс станет своего рода информационным центром, 
где туристам будут предлагать разные маршруты.

В здании развесили масштабные снимки известных пейза-
жистов Павла Филатова, Владимира Меркулова, Александра 
Проваторова, Натальи Кайзер и Алексея Саламатова, сообщает 
пресс-служба губернатора.

«Этим бийский объект отличается от других комплексов. 
Здесь очень интересная визуализация достопримечательностей 
Алтайского края», – отметил глава краевого управления по раз-
витию туризма и курортной деятельности Евгений Дешевых.

Прокатились с ветерком
Более 200 барнаульцев приняли участие в акции «На 

работу на велосипеде» в первый день ее проведения.
К примеру, 17 мая на энерготочку на пл. Советов люди подъез-

жали, несмотря на пасмурную погоду. Там раздавали угощения и 
велоаксессуары. Также работали точки в Ледовом дворце спорта 
«Карандин-Арена» и Рыбозаводском проезде, 42. Велосипедисты 
брали там фрукты, батончики, чай, чтобы подкрепиться.

Акция продлится до 24 мая. Будут организованы мастер-классы 
для велосипедистов «Катаемся по городу кайфово, технично и 
без нарушений ПДД», «Как хранить велосипед дома?», «Велопар-
ковка своими руками», «Беговел: заразить ребенка активностью 
и сохранить отношения».

Алёна ИВАНОВА

Подари ветерану подписку
Традиции дарить подписку ветеранам войны и труда 

в «Алтайской правде» не один год. У всех желающих есть 
шанс до конца этой недели поддержать акцию по беспре-
цедентно низкой цене.

Несколько лет подписывает за свой счет больше двух десятков 
ветеранов депутат Государственной Думы Иван Лоор, в этом году 
акцию поддержал директор СК «Строительная перспектива» 
Андрей Комяков, выделивший деньги на подписку 50 ветеранам.

Редакция предлагает присоединиться к этому доброму делу 
и других желающих – депутатов, руководителей предприятий, 
общественные объединения. Тем более на этой неделе проходит 
декада подписки и объявлено максимальное снижение цены 
– вместо 528 рублей за подписку на второе полугодие 2019 года 
нужно будет заплатить всего 313 рублей 50 копеек.

Татьяна ВОЛОШЕНКО

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер западный, 5-10 м/с, 
местами порывы до 15 м/с. 
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  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, 5-10 м/с, 
местами порывы до 15 м/с, 
в утренние часы местами 
туман.

22 мая

23 мая

Недетский настрой1000  
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Они стартовали на базе зенитно-ракетного 
соединения Центрального военного округа, дис-
лоцированного в Алтайском крае. В течение не-
скольких дней школьники живут по армейскому 
распорядку дня. Также они сдадут нормативы по 
разборке и сборке автомата, метанию учебной 
гранаты и скрытому передвижению на поле боя.

М   
Торжественная церемония на-

граждения состоялась 16 мая в 
большом зале правительства края. 
В этом году премию получили пе-
дагоги из Алтайского, Поспели-
хинского, Завьяловского, Косихин-
ского, Хабарского, Тальменского, 
Тюменцевского, Егорьевского, Ка-

менского и Топчихинского рай-
онов. А всего в муниципальном 
этапе конкурса приняло участие 
более 100 преподавателей.

Среди лауреатов – учитель из 
Каменского района Ирина Нико-
ленко. На ночной автобус в Барна-
ул любимого педагога провожали 
ее бывшие воспитанники, сейчас 
они военнослужащие-контрактни-
ки. В 2008 году под руководством 

Ирины Алексеевны был создан 
единственный в Каменском рай-
оне отряд правоохранительной 
направленности «Юные друзья 
полиции». За время его существо-
вания 75 школьников получили 
здесь теоретическую и практиче-
скую подготовку.

С 2012 года «Юные друзья по-
лиции» представляют Каменский 
район на краевой профильной сме-
не отрядов правоохранительной 
направленности «Детство – тер-
ритория закона» и становятся 
призерами в разных номинациях.

– Мои детки – это будущие по-
лицейские, кадровые военные, – 

с нескрываемой теплотой говорит 
Ирина Николенко. – Многие воспи-
танники нашего отряда окончили 
БЮИ, некоторые из них вернулись 
в Камень-на-Оби и работают в ОВД. 
Несколько ребят проходят служ-
бу в Новосибирске и Барнауле. А 

сколько парней пошли в армию и 
стали офицерами – уже перестала 
считать! Мы занимаемся строе-
вой, огневой и рукопашной под-
готовкой, выезжаем на полевые 
сборы, учим законы и проводим 
различные акции за здоровый 
образ жизни.

В номинации «Просветитель-
ская деятельность в области ли-
тературы, искусства, истории и 
культуры Алтайского края» пре-
мию получил учитель технологии 
Тюменцевской средней школы 
Виктор Малыгин. 

(Окончание на 3 стр.)

Десять сельских педагогов получили премию имени Сте-
пана Павловича Титова – алтайского просветителя, 
отца второго космонавта планеты. Губернатор края 
Виктор Томенко вручил учителям по 125 тысяч рублей.

В крае появятся 14 но-
вых детских садов. Толь-
ко в этом году на них по-
тратят около 1,5 млрд 
рублей.

Такие цифры озвучили во 
время рабочей встречи гу-
бернатора Виктора Томенко с 
заместителем руководителя 
федерального учреждения 
«Дирекция «Школа-2025» Ва-
силием Емельяновым. Отме-
тим, структура занимается 
сопровождением реализации 
программ и проектов в сфере 
образования. Региональные 
власти работают с дирекцией 
уже несколько лет, во многом 
это обеспечивает благополуч-
ное софинансирование строи-
тельства школ и детских садов.

Представители «Дирек-
ции «Школа-2025» работали 
в Алтайском крае несколько 
дней. Они посетили профиль-
ные учреждения в Барнауле,        
Камне-на-Оби, Алтайском и 
Волчихинском районах.

– Регион в целом успешно 
выполняет задачи по развитию 
образования,  – рассказал Ва-
силий Емельянов. – Но в неко-
торых случаях при подготовке 
к строительству нужно повы-
шать качество работ и проек-
тно-сметной документации. 
Именно поэтому возникают 
незначительные задержки со 
сроками.

Глава региона подчеркнул, 
что все запланированные объ-
екты будут сданы вовремя. 
Темпы строительства плани-
руется наверстать до июля.

– Мы настроены на при-
менение современных про-
ектных решений, которые 
позволят создавать соответ-

ствующую образовательную 
среду, – сказал губернатор. 
– При этом стоимость одного 
ученического места в новых 
школах останется сопоста-
вимой с показателями в су-
ществующих проектах. Сей-
час она составляет порядка 
900 тысяч рублей.

Напомним, в нынешнем году 
в регионе завершится строитель-
ство двух школ и десяти детских 
садов. Начнется возведение еще 
14 дошкольных образователь-
ных учреждений. В ближайшие 
месяцы на это будет направлено 
около 1,5 млрд рублей.

Кристина ЛИВЕР

Строительство дошкольных учреждений в регионе продолжается. 
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ДЕЛОВАЯ СРЕДА

Директор и владелец компа-
нии «АЛСУ» Александр Сурков 
говорит, что на рынке пи-
щевой продукции сегодня не 
протолкнуться. И местным 
производителям было бы не-
плохо получить приоритет 
на полках торговых сетей, 
а еще лучше, если бы вла-
сти вернули НДС на уровень 
прошлого года. Вот тогда 
можно ждать бурного раз-
вития отрасли.Н  

Барнаульское предприятие 
«АЛСУ» работает на рынке продук-
ции для здоровья уже 18 лет. За это 
время перепробовали многое, но на 
сегодня развивают три основных на-
правления: переработку облепихи, 
масличных семян льна и недавно 
удалось запустить производство 
батончиков мюсли.

На реализацию проекта ушел год. 
Приобретение оборудования про-
финансировала крупная аптечная 
сеть, с которой «АЛСУ» рассчитыва-
ется готовой продукцией по более 
низкой цене, чем их получают кон-
куренты. Батончики производятся 
под собственной торговой маркой 
аптечной сети. 

В дальнейших планах Алексан-
дра Суркова – выпуск фруктовых и 
протеиновых батончиков.

Меньше четверти продукции 
предприятия реализуется в Алтай-
ском крае, основная масса ее ухо-
дит в европейскую часть страны, 
около 10% – за границу, в основном 
в Казахстан и Китай. «Это очень 
сложный сегментированный ры-
нок, – говорит Александр Сурков 
о Поднебесной. – Наша продукция 
не представлена в больших сетях, в 
противном случае нам бы, наверное, 

не хватило сырья, чтобы удовлетво-
рить их спрос». Тем не менее «АЛСУ» 
хотело бы расширить сбыт. В поис-
ках новых клиентов маркетологи 
компании регулярно посещают 
китайские специализированные 
выставки.

Найти на рынке незанятую 
нишу очень сложно, признается 
директор компании. Приходится 
кого-то выдавливать, а для этого 
ты должен предложить либо что-
то более интересное по свойствам, 
либо более дешевое. То есть нужна 
своя изюминка. На рынке важно 
уловить тренд. Один из таких трен-
дов – продукты для перекуса. Люди 
все больше в движении и хотят пе-
рекусить на бегу, не теряя времени. 
И если этот продукт относится еще 
и к категории «Здоровое питание», 
то у него есть шанс найти потре-
бителя.

Так же и с льняным маслом. Ни-

кто на рынке за ним в очереди не 
стоял. Поэтому «АЛСУ» приходит-
ся нарабатывать сбыт, отвоевывая 
покупателей у конкурентов. Это 
особенно сложно, поскольку по-
купательский спрос у населения 
снижается, а производственные 
затраты растут. Выросло и налоговое 
бремя. Александр Сурков считает, 
что увеличение НДС легло на произ-
водителя. Он не может настолько же 
поднять цену на свою продукцию, 
так как потеряет сбыт. 

«И если вы производите только 
один продукт, то его продажи бу-
дут неминуемо падать», – объясня-
ет предприниматель. Из ситуации 
можно выйти только расширяя 
ассортимент продукции. Это по-
зволяет нарастить объем произ-
водства, а чем он больше, тем ниже 
себестоимость продукции, так как 
общезаводские затраты остаются 
постоянными.

Г
Любое развивающееся предпри-

ятие вынуждено кредитоваться. «У 
нас хорошая кредитная история, 
поэтому банк предлагает кредиты 
на выгодных условиях, – признается 
Александр Сурков. – Кроме того, нас 
очень выручает государственная 
поддержка». Предприятию трижды 
предоставлялась компенсация до 
50% затрат на приобретение обо-
рудования. Впервые в «АЛСУ» вос-
пользовались ею в 2013 году, когда 
покупали линию по производству 
облепихового сока. Затем еще в 2016 
и 2017 годах. Суммарно около 3 млн 
руб. Также предприятию компенси-
ровали проценты за пользование 
кредитами. Нередко за государствен-
ный счет продукция «АЛСУ» демон-
стрировалась на выставках в Китае. 

Начальник регионального управ-
ления по развитию предпринима-
тельства и рыночной инфраструкту-
ры Александр Евстигнеев  говорит, 
что доступность финансовых ресур-
сов для бизнеса в крае обеспечива-

ется не только через повышение 
эффективности уже применяемых 
форм и видов финансовой поддерж-
ки, но и через новые, с использова-
нием ресурсов федеральных инсти-
тутов развития. Благо в этом году 
объемы региональной программы 
развития предпринимательства 
выросли в 2,5 раза.

Сурков приветствует поддержку 
государства, но считает ее точечной, 
а не системной. Он обращает внима-
ние на ужесточение требований к 
пищевому производству, на то, что 
введены обязательные медосмотры, 
разрешено отправлять работников 
на курорты за счет работодателя. С 
одной стороны, это выглядит раз-
умным, но с другой – увеличивает 
издержки предприятия.

«Вы снизьте налоги, и бизнес сам 
начнет развиваться, – обращается он 
к федеральным законодателям. – И у 
людей зарплаты начнут поднимать-
ся, так как у работодателя появится 
возможность платить. Это повысит 
покупательную способность, значит, 
будет больше продаваться моего 
товара, я смогу развиваться, созда-
вать новые рабочие места, больше 
платить налогов».

Кажется, в Алтайском крае суще-
ствуют все мыслимые формы госу-
дарственной поддержки бизнеса. 
Какой же еще не хватает?

«Мне бы хотелось какой-то консо-
лидации между производителями и 
торговыми сетями, – отвечает Алек-
сандр Сурков. – В Алтайском крае 
много сетей, но войти в любую очень 
сложно, хотя легче, чем было пять 

лет назад. А хотелось, чтобы мест-
ным производителям предоставлял-
ся приоритет при прочих равных. 
Было бы очень интересно создать 
в магазинах отделы для алтайской 
продукции. Мы самые незащищен-
ные на рынке. И очень зависим от 
продавцов. На рынке практически 
нет уникальных товаров, и торговые 
сети могут выбирать исходя из своих 
предпочтений. Но нам непонятна их 
логика, когда они выбирают анало-
гичный товар из других регионов. 
Мы даже готовы создавать продук-
цию под их требования».

Предприниматель считает, что 
взаимодействие с сетями может 
быть разноформатным: в виде и 
неформальных объединений, и 
встреч с чиновниками.

«Мы взаимодействуем и с Алтай-
ским союзом предпринимателей, и 
с администрацией Барнаула, Цен-
трального района. Тем не менее 
мы уже год не можем продвинуть 
свою продукцию в торговых сетях, 
работающих в крае», – констатирует 
Александр Сурков.

Конечно, он не сидит сложа руки: 
«Мы очень активно работаем по про-
движению нашего товара. Например, 
сейчас ведем переговоры с китайца-
ми по приобретению ими достаточно 
крупных партий льняного масла. 
Пока спорим по цене».

Александр Сурков не собирается 
останавливаться на достигнутом. 
«Как только ты остановился, то тебя 
догонят и затопчут», – считает он. 

Евгений ШУМИЛОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .

  ПАНОРАМА .
Для бизнес-леди и не только
Региональный фонд микрозаймов расширит перечень 

субъектов бизнеса, которые могут воспользоваться заем-
ными средствами с процентной ставкой 5% годовых.

Так, кредитный продукт «Стартуй!» утвержден для стиму-
лирования начинающих предпринимателей в возрасте до 
30 лет, деятельность на рынке которых составляет не менее 
двух лет. «Серебряный бизнес» – продукт для тех, кто старше 
45 лет. «Бизнес-леди» предусматривает льготные кредиты для 
женщин, воспитывающих детей в возрасте до трех лет. «Бизнес 
без границ» утвержден для предпринимателей с инвалидно-
стью 2 и 3 группы. «Переходи на газ» рассчитан на переобору-
дующих автотранспорт на использование природного газа.

Максимальный размер займа составляет 5 млн рублей. В 
зависимости от целей, на которые предоставляются заёмные 
средства, срок договора может достигать 36 месяцев.

Налоговый режим 
для самозанятых

На территории Алтайского края возможно введение 
нового налогового режима для самозанятых.

Как предполагается, нововведение позволит перевести в 
правовое поле деятельность самозанятых граждан, которые 
не имеют наемных работников. Данный режим запущен в 
качестве пилотного проекта в четырех регионах страны. 
В случае его успешной апробации другим субъектам стра-
ны будет дано право вводить налог на своих территориях. 
Ставка налога для самозанятых граждан составляет 4% для 
тех, кто работает с физическими лицами, и 6% для тех, кто 
сотрудничает с компаниями.

На войне как на войне
Очередной виток торговой войны между США и Китаем 

ударил по российской валюте. Курс доллара уже вырос и 
в перспективе может подняться до 70 рублей, считают 
аналитики.

Давит на рубль не только торговая война, затеянная прези-
дентом Трампом, но и перспективы введения новых санкций 
против Москвы, а также возможное снижение цен на нефть.

Главное событие, которое повлияло на курс рубля, – оче-
редной виток в торговой войне между США и Китаем, ко-
торый ознаменовал окончательное повышение тарифов на 
китайские товары на сумму в $200 млрд.

Повышением пошлин с 10 до 25% США ответили на срыв 
переговоров с Пекином. Результатом их должно было стать 
заключение публичного соглашения о взаимных уступках 
в бизнесе. Китай пообещал ответные меры и уже даже их 
анонсировал. С 1 июня Пекин введет ввозные пошлины на 
различные группы товаров из США объемом $60 млрд. Их 
размер будет варьироваться от 5 до 25%, говорилось в сооб-
щении Министерства финансов КНР.

Брёвна маркируют, 
инспекторов добавят

Как стало известно «Газете.Ru», в прошлом году ущерб от 
деятельности «черных лесорубов» вырос до 11,6 миллиарда 
рублей, хотя объемы самой вырубки снизились.

Пока Рослесхоз не объяснил, почему расходятся показатели. 
Правительство предлагает ввести электронную маркировку 
каждого бревна. Кроме того, предполагается увеличить штатную 
численность государственных лесных инспекторов, которые 
физически не могут проконтролировать те лесные массивы, 
которые им отведены для контроля, но вынуждены сочинять 
рапорты об успехах. 

Подготовил Константин СОМОВ

Опасен ли 
лейкоз

«Недавно услышал, что в 
хозяйствах района есть ко-
ровы, у которых лейкоз. А мы 
ведь покупаем в магазинах 
молоко, которое сливается 
от разных коров в одну бочку. 
Значит, можем заразиться 
лейкозом?

Наталья Зыкина, 
Бийский район».

Отвечает Виктор ТРУШ-
НИКОВ, начальник отдела 
консультирования по жи-
вотноводству и племенному 
делу КГБУ «Центр сельскохо-
зяйственного консультиро-
вания»:

«В настоящее время нет 
ограничений по использо-
ванию продуктов живот-
новодства, полученных от 
носителей вируса лейкоза. 
Но не надо путать с больны-
ми лейкозом. Например, у 
каждого человека есть вирус 
герпеса, но это не значит, 
что мы больны герпесом. 
Иммунная система не дает 
ему размножаться. Так же 
и у КРС. Но вполне возмож-
но, что через какое-то время 
такие ограничения могут 
накладываться. В связи с 
этим хозяйства, у которых 
есть скот с вирусом лейко-
за, стараются от него изба-
виться».

Подготовил
 Евгений ШУМИЛОВ

С 1 июля застройщики 
перейдут на эскроу-сче-
та. А это значит, что 
теперь дольщики поне-
сут свои денежки в банк, 
а не напрямую застрой-
щикам, что опечалило 
последних. Правда, нена-
долго. Застройщики уже 
успели приспособиться к 
новым правилам игры.

Итак, все по порядочку. 
С 1 июля 2019 года застрой-
щики обязаны работать че-
рез механизм счетов эскроу. 
Средства граждан будут ле-
жать на специальных банков-
ских счетах (эскроу-счета) до 
завершения строительства. 
Застройщик сможет их полу-
чить только после передачи 
квартир покупателям, поэто-
му строить дом он будет либо 
за счет своих средств, либо за 
счет заемных.

Право достраивать проекты 
по старым правилам есть у тех, 
у кого дом готов более чем на 30 
процентов и в нем продано не 
менее 10 процентов квартир.

По словам  главы Госинспек-
ции Алтайского края Олега Ве-
ремеинко, в крае 55 новостроек 
из имеющихся 84 соответству-
ют заявленным критериям 
нового закона. Застройщики 
заранее позаботились о том, 
чтобы с маху не переходить на 
проектное финансирование, а 
сначала поработать по старым 
правилам. Для этого они ак-
тивно скупали в течение года 
участки, где разрешение под 
строительство долевок полу-
чено до 1 июля 2019 года.

На сегодня только «Барнаул-
капстрой» и «Домстрой-Барна-
ул» работают по эскроу-счетам. 
Что же пугает застройщиков 
в новых поправках к закону о 
долевом строительстве?

По словам Юрия Кудинова, 
директора бийского Строи-
тельного управления № 1, 
по эскроу-счетам средства на 
постройку домов застройщик 
вынужден брать у банков. Бан-
ковский процент ложится на 
стоимость квадратного метра.

«Рынок еще поделен на 
тех, кто работает по старым 
правилам, и тех, кто присту-
пил к строительству по эс-
кроу-счетам. Старые правила 

позволяют быть более конку-
рентоспособными, – считает 
застройщик. – Должно пройти 
несколько лет, чтобы все мы 
оказались в равных условиях. 
Пока достраиваем по старым 
правилам. Открытие счетов 
эскроу – сложный механизм, 
Сбербанк дает нормативный 
срок оформления счетов – два 

месяца. Это не быстро. Раньше 
дольщики приобретали кварти-
ры на ранней стадии строитель-
ства за меньшую сумму. Теперь 
они смогут это сделать только 
после сдачи объекта, по более 
высокой цене. Для нас эскроу-
счета тоже невыгодны. Нам 
предлагают кредиты под высо-
кий процент, если нет высокой 

обеспеченности объекта. То есть 
если нет высоких продаж квар-
тир – нет льготной банковской 
ставки 3 – 4 процента годовых. 
Наша рентабельность и так па-
дает. Сметная стоимость дома 
довольно высокая из-за роста 
цен на стройматериалы. Иногда 
затраты на строительство боль-
ше, чем продажная стоимость. 

Например, сметная стоимость 
объекта – 40 тыс. рублей за кв. 
метр, а продажная – 38 тыс. 
рублей. При этом покупатель-
ский спрос в регионе довольно 
низкий. А если мы строим со-
циальные объекты, то цена на 
торгах опускается до предела. 
Какая уж тут рентабельность?

Считаю, что эскроу-счета 
нужно применять к недобро-
совестным застройщикам. Нас 
и так отслеживают все кон-
тролирующие органы, зачем 
еще новый контролер в лице 
банка?»

Глава Госинспекции Алтай-
ского края Олег Веремеинко 
видит некое лукавство за-
стройщиков в оценке новых 
поправок закона и их желание 
воспользоваться ситуацией, 
например, поднять цену за 
квадратный метр.

– Вступление в силу закона 
вызовет небольшой подъем цен 
и на первичном, и на вторич-
ном рынке. Но это будет не-

долго, так как предложений 
на рынке много, – отметил он.

За общей истерией застрой-
щиков по поводу повышения 
цен за квадратный метр, бу-
мажной волокиты в оформле-
нии дополнительных бумаг 
при переходе на эскроу-счета 
Веремеинко видит нежелание 
участников долевого строитель-
ства терять самостоятельность.

– Теперь банки все контроли-
руют, нельзя один дом придер-
жать и строить медленнее заяв-
ленного графика, – поясняет он.

Риелторы используют си-
туацию на рынке по-своему.

В любом агентстве можно 
услышать: берите квартиры 
на рынке сейчас, пока не на-
чалось. Перейдут строители на 
эскроу-счета – цены поднимут-
ся. А пока еще они работают по 
старым правилам.

Но покупатели тоже не спе-
шат, поправки к новому закону 
вызвали смятение и в их рядах. 
Пока они гадают, к худу или к 
добру новые изменения. В ре-

зультате продажи новостроек 
притормозились, а вторичка 
подросла в цене.

Банки в этот переходный 
период – над схваткой. Они 
готовы помочь государству 
и пресечь всякие попытки 
застройщиков плодить обма-
нутых дольщиков.

На одной из пресс-конфе-
ренций управляющий ВТБ в 
Алтайском крае Сергей Нику-
лин отметил, что банк нацелен 
на работу с застройщиками, 
хорошо зарекомендовавшими 
себя на рынке.

– Для застройщиков, кото-
рые работают с ВТБ, процесс 
перехода на новую систему бу-
дет максимально комфортным, 
– сказал управляющий ВТБ в 
Алтайском крае. – По сути, 
это станет дополнительным 
инструментом для развития 
строительной отрасли, так 
как сделает подобные проек-
ты более привлекательными 
для дольщиков, обеспечив вы-

сокую надежность вложения 
средств в строящееся жилье.

По данным на март 2019 
года, Банк ВТБ привлек более 
1 млрд рублей средств кли-
ентов – физических лиц на 
эскроу-счета.

Сбербанк заключил, по 
данным за май 2019 года, 160 
сделок с застройщиками по 
эскроу-счетам.

Что предпринимать потен-
циальному покупателю в сло-
жившихся условиях? Автор 
статьи считает, что рынок не-
движимости – такая сложная 
штука, где лучших условий 
ждать не приходится. Цена на 
квадратный метр колеблется 
всегда, на нее влияют сезон-
ность, новые поправки к закону, 
повышение цен на строитель-
ные материалы, падение или 
укрепление доллара, рубля, 
колебание цены за ипотеку. 
Идеального сценария не будет. 
Решили покупать – не слушайте 
никого и покупайте.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  СТРОИТЕЛЬСТВО .

   АП ИНФО .

К худу или к добру?

«Если остановишься, то догонят и затопчут»

СПРАВКА
В 2018 году в сферу малого и среднего бизнеса края было направ-
лено 5,2 миллиарда рублей, в том числе в рамках региональной 
программы развития предпринимательства было потрачено 
105,8 млн. В 2019 году запланировано уже 255,2 миллиона рублей, 
включая 189,6 миллиона из федерального бюджета.

Поправки к закону не умерили пыл барнаульских застройщиков.

Александр Сурков хотел бы от 
торговых сетей большей лояльности.

Производство батончиков мюсли.
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КСТАТИ
Как минимум один успешный пример плодотворной совмест-
ной работы у врачей уже имеется. Некоторое время назад в 
клинику к Асаду Кутупу и Петеру Мюллеру попала девушка с 
неоперабельной опухолью. После проведенной химиотерапии 
опухоль удалось прооперировать,  сегодня девушка находит-
ся в состоянии стойкой ремиссии, а ее дальнейшее ведение 
согласовано немецкими и алтайскими специалистами. Ей 
спасли жизнь. Это ли не самая главная цель любого врача 
независимо от места работы?

  СОТРУДНИЧЕСТВО .
В медицине не должно 
быть границ
В Алтайском крае побы-
вала делегация немецко-
го медицинского концерна 
«АСКЛЕПИОС». По итогам 
визита будет принято 
соглашение о совместной 
работе, что приведет к 
улучшению качества ме-
дицинской помощи паци-
ентам региона.

Врачи из Германии познако-
мились с работой кардиологи-
ческого диспансера, Диагно-
стического центра, Алтайского 
краевого онкологического дис-
пансера «Надежда» и высоко 
оценили уровень технического 
оснащения и мастерство алтай-
ских медиков. Уже сейчас обе 
стороны говорят о разработке 
программы обмена медицински-
ми технологиями и достижени-
ями, совместных стажировках, 
мастер-классах по хирургии на 
базе «Надежды» и, пожалуй, са-
мое главное, о развитии телеме-
дицинского консультирования 
пациентов и получении второго 
мнения для более качественной 
разработки программы лечения, 
совместном ведении пациентов 
со злокачественными образова-
ниями и их  постклиническая 
реабилитация.

– Я сам хирург и имел счастье 
познакомиться и поработать с 
коллегами в России. Со многими 
из них возникли дружеские от-
ношения и совместные профес-
сиональные интересы и цели. 
Самой главной медицинской 
целью, на мой взгляд, является 
создание возможности колле-
гиального обмена и высокое 
качество обслуживания паци-
ента, где бы тот ни находился 
территориально, – пояснил при-
ват-доцент, доктор медицинских 
наук, главный врач общей и вис-
церальной хирургии АСКЛЕПИ-
ОСа Асад Кутуп.

Дальнейшее сотрудничество 
основано на совместном интересе 
обеих сторон. Врачи АСКЛЕПИОСа 
пообещали пригласить к себе на 
стажировку наших специалистов, 
чтобы познакомить их с высоки-
ми стандартами медицинской 
помощи Германии. Им интересно, 
чтобы российские специалисты 
могли привести все их наработки 
сюда и адаптировать под россий-
скую действительность.

– А в ходе тесной совместной 
работы всегда выигрывают обе 
стороны. Ведь телемедицинские 
технологии позволяют получить 
второе мнение, для того чтобы 
была возможность обсуждать 

варианты лечения, – пояснил 
Асад Кутуп.

А лтайский край благода-
рен за такое предложение. По 
словам заместителя министра 
здравоохранения Алтайского 
края Владимира Лещенко, реги-
ону полезна оценка алтайского 
здравоохранения с позиции сто-
ронних профессионалов. Кроме 
того, необходимо становление 
местных специалистов:

– Я говорю о стажировках, ко-
торые помогут нашим врачам 
понимать свой уровень и воз-
можности в здравоохранении, 
– сказал заместитель министра. 
– Мы готовы открывать ворота с 
помощью наших зарубежных кол-
лег для хирургов, звезд медицины. 
Считаю, что такие возможности 
помогут нам закреплять кадры в 
Алтайском крае. Опыт АСКЛЕПИ-
ОСа в такой работе очень внуши-
тельный, поэтому мы хотели бы 
воспользоваться их наработанной 
практикой.

Владимир Лещенко уточнил, 
что, перенимая опыт, нам необ-
ходимо обратить внимание на 
зарубежный сервис. «В погоне 
за медицинской технологией 
мы порой забываем о сервисе, 
а это тоже важно, так как спо-
собствует выздоровлению», – 
подчеркнул он.

Лещенко также обозначил до-
вольно амбициозные планы по 
привлечению потока медицин-
ских туристов в край.

Прибывшие специалисты в 
оценках более осторожны. Док-
тор медицинских наук, руково-
дитель отделения гематологии/
онкологии АСКЛЕПИОСа Петер 
Мюллер заявил о необходимости 
более детального изучения воз-
можностей алтайской медицины, 
отметив при этом, что все, что он 
успел увидеть, весьма высокого 
уровня.

То, что от такого сотрудниче-
ства выиграют пациенты, понят-
но уже сейчас. Ведь возможности 
оказания качественной медицин-
ской помощи не должны зависеть 

от местонахождения человека, 
если она понадобилась. Влади-
мир Лещенко обратил внимание 
на внушительный поток гостей 
региона, которых необходимо 
учитывать на всех уровнях ор-
ганизации здравоохранения. Со 
своей стороны гости из Германии 
заметили, что термин «медицин-
ский туризм» не очень корректен, 
так как никакого отношения к 
туристическим целям не имеет. 
При этом выбор клиники для ле-
чения у человека быть должен, 
ведь «в медицине не должно быть 
границ».

Анна БОДАГОВА
Фото предоставлено пресс-

службой краевого онкологического 
центра «Надежда».

  ДЕПУТАТ ЗА РАБОТОЙ .
В Алтайском крае про-
ведут мониторинг всех 
объектов, благоустро-
енных по проекту «Го-
родская среда».

Качество проведенных 
работ в рамках проекта «Го-
родская среда» оценили ре-
гиональный координатор 
проекта партии «Единая 
Россия», депутат АКЗС, заме-
ститель председателя коми-
тета краевого парламента по 
экономической политике, 
промышленности и предпри-
нимательству Игорь Панарин, 
глава города Рубцовска Дми-
трий Фельдман, представите-
ли администрации и депута-
ты Рубцовского городского 
Совета. На сегодняшний день 
выездные совещания обще-
ственных комиссий состоя-
лись в Барнауле и Рубцовске.

Как отметил Игорь Пана-
рин, целью визита стал осмотр 
дворов и общественных тер-
риторий, которые ремонти-
ровались в 2017 и 2018 годах, 
на предмет недостатков и 
нарушений. Эту работу еди-
нороссы проводят во всех му-
ниципалитетах края, которые 
участвовали в проекте.

В ходе мониторинга бла-
гоустроенных дворов и об-
щественных территорий по 
проекту «Городская среда» 
были отмечены несоответ-
ствия завершенных работ с 

заявленными требованиями 
в проектах, в отдельных дво-
рах не предусмотрена система 
водоотведения, в некоторых 
местах асфальт уложен некаче-
ственно. Также во дворах был 
найден строительный мусор: 
демонтированный асфальт, 
бордюры, ветки деревьев. На 
центральной площади Рубцов-
ска построенные объекты не 
выдержали зимних темпера-
тур и на данный момент тре-
буют ремонта, также требуют 
замены тротуарная плитка и 

зеленые насаждения. Кроме 
того, есть факты небереж-
ливого отношения и самих 
жителей к новым объектам.

– Нарушения, которые мы 
увидели, а также замечания 

жителей подрядчик обязан 
исправить в рамках гаран-
тийных обязательств. Сегод-
ня же мы видим ситуацию, 
когда недобросовестный под-
рядчик отказывается устра-

нять нарушения, а жители, 
не видя поддержки со сторо-
ны властей, самостоятельно 
пытаются решить вопрос, 
обращаясь в суд. Безуслов-
но, администрация города 
как заказчик должна кон-
тролировать этот процесс. 
Совершенно неправильно 
оставлять жителей один 
на один бороться за добро-
совестное благоустройство 
города, – прокомментировал 
ситуацию депутат АКЗС.

По результатам проверки 
объектов 2017 – 2018 годов, 
благоустроенных в рамках 
проекта «Городская среда», бу-
дет направлено ходатайство в 
Министерство строительства 
и ЖКХ для особого контроля 
за устранением нарушений 
подрядчиком в рамках гаран-
тийных обязательств, а также 
за реализацией проекта на тер-
ритории муниципалитета в 
2019 году.

В текущем году Рубцовск 
вновь вошел в программу 
благоустройства. В рамках 
«Городской среды» на сегод-
няшний день планируется 
отремонтировать 33 дворовые 
территории и одно обществен-
ное пространство. На данные 
работы Федерацией и краем 
выделено 102,3 млн рублей, 
дополнительно в рамках со-
финансирования более одного 
миллиона будет предоставле-
но из бюджета города.

В ходе визита Игорь Пана-
рин предложил администра-
ции муниципалитета совмест-
но с партией «Единая Россия» 
провести форум «Городская 
среда». Участниками фору-
ма станут домкомы дворов, 
которые попали в адресную 
программу, представители 
подрядных организаций, де-
путаты Рубцовского городско-
го Совета от партии «Единая 
Россия». В планах закрепить 
за каждым объектом проекта, 
которые будут ремонтировать-
ся в 2019 году, депутатов.

Подобная практика уже по-
казала свою эффективность 
в Барнауле. Там с начала реа-
лизации проекта в 2018 году 
депутаты-единороссы Барна-
ульской городской Думы со-
вместно с жителями контро-
лировали ремонт дворовых и 
общественных территорий, 
благодаря этому замечания 
подрядчиком устранялись 
своевременно.

Ранее в Барнауле уже состо-
ялись выезды общественных 
комиссий по проверке объек-
тов, благоустроенных в 2017 
– 2018 гг. В течение мая-июня 
депутаты и общественники 
совместно с Министерством 
строительства и ЖКХ прове-
дут проверки во всех муници-
палитетах, участвовавших в 
программе.

Подготовил 
Александр СЕРГЕЕВ.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Акционерное общество  «Барнаульская генерация»
Раскрытие информации в соответствии с Постановлением 

Правительства РФ от 21 января 2004 г. № 24 «Об утверждении 
стандартов раскрытия информации субъектами 

оптового и розничных рынков электрической энергии» 

П. 12б – структура и объем затрат на производство и 
реализацию электрической энергии (электрической энергии 
и мощности) за 2018 год.

 Наименование статьи затрат АО «Барнаульская генерация»

№ 
п/п  Сумма (тыс. руб.) %

1 Материальные затраты, % 58 713 3,32

1.1 – вспомогательные материалы 27 140

1.2 – энергия на хоз. и произв. нужды

1.3 – услуги производственного характера 31 573

2 Топливо, % 754 750 42,65

3 Покупная электроэнергия и мощ-
ность, % 262 254 14,82

4 Затраты на оплату труда, % 116 191 6,57

5 Амортизация основных средств, % 209 818 11,86

6 Ремонтный фонд, % 105 001 5,93

7 Налоги и платежи (с ЕСН), % 90 939 5,14

8 Системные услуги, % 37 631 2,13

8.1 – расходы на услуги СО-ЦДУ 30 241

8.2 – коммерческие расходы 7 390

9 Прочие затраты, % 134 152 7,58

9.1 – плата за аренду имущества 3 685

9.2 – расходы на безопасность 5 526

9.3 – прочие расходы 124 941

 

Затраты на производство и 
продажу электрической энергии 
(электрической энергии и 
мощности) (себестоимость), %

1 769 449 100,00%

АО «Барнаульская генерация» сообщает, что иная информация, 
подлежащая раскрытию в соответствии со Стандартами раскры-
тия информации субъектами оптового и розничных рынков элек-
трической энергии, утвержденными Постановлением Правитель-
ства РФ от 21 января 2004 г. № 24, в том числе:

– годовая финансовая (бухгалтерская) отчетность, а также ауди-
торское заключение (п. 12а);

– метод доходности инвестированного капитала при государ-
ственном регулировании тарифов (п. 12в);

– информация о выбросах загрязняющих веществ, оказываю-
щих негативное влияние на окружающую среду, и мероприятиях 
по их сокращению на следующий год (п. 35б); 

– информация об инвестиционных программах производите-
лей электрической энергии (п. 35в); 

– информация о расходах электроэнергии на собственные и хо-
зяйственные нужды генерирующего оборудования при выработ-
ке электрической и тепловой энергии (раздельно) с указанием на-
именования и типа станции за 2018 год (п. 35г); 

– информация об используемом топливе на электрических станциях 
с указанием поставщиков и характеристик топлива за 2018 год (п. 35д), 

в полном объеме размещена на сайте о бщества в сети Интернет, 
расположенном по адресу: http://www.sibgenco.ru/about/disclosure/
filter/type-is-raskrytie-informatsii-v-sootvetstvii-s-postanovleniem-
pravitelstva-rf-ot-21-01-2004-g-24-ob-utverzhd/ .

Сообщение о проведении общего собрания акционеров
ПАО «НК «Роснефть» – Алтайнефтепродукт»

Уважаемый акционер!
Публичное акционерное общество «НК «Роснефть» – Алтай-

нефтепродукт» сообщает о проведении годового общего собрания 
акционеров в форме собрания (совместное присутствие акционе-
ров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений 
по вопросам, поставленным на голосование, с возможностью голо-
сования путем направления акционерами общества заполненных 
бюллетеней для голосования по вопросам повестки дня) со следу-
ющей повесткой дня:

1). Утверждение годового отчета общества за 2018 год.
2). Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчет-

ности общества за 2018 год.
3). Распределение прибыли, в том числе выплата (объявле-

ние) дивидендов, и убытков общества по результатам 2018 года.
4). Избрание ревизионной комиссии общества.
5). Утверждение аудитора общества на 2019 год.
6). Избрание совета директоров общества.
7). Утверждение устава общества в новой редакции.
8). Утверждение Положения об общем собрании акционе-

ров общества в новой редакции.
9). Утверждение Положения о совете директоров общества 

в новой редакции.
10). Утверждение Положения о генеральном директоре об-

щества в новой редакции.
11). Утверждение Положения о ревизионной комиссии об-

щества в новой редакции. 

Дата проведения собрания: 21 июня 2019 года.

Время проведения собрания: 10 часов 30 минут (по местному времени).

Время начала регистрации лиц, 
участвующих в собрании:

08 часов 30 минут (по местному времени).

Место проведения собрания: 656056, Алтайский край, г. Барнаул, 
пр. Комсомольский, д. 9, каб. 34.

Дата определения (фиксации) лиц, имеющих право на участие 
в общем собрании: 27 мая 2019 года.

Определить, что владельцы обыкновенных акций общества и 
привилегированных акций общества имеют право голоса по всем 
вопросам повестки дня годового (по итогам 2018 года) общего со-
брания акционеров.

Почтовый адрес, по которому могут быть направлены заполнен-
ные бюллетени для голосования:

– РФ, 656056, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Ползунова, д. 22, 
ПАО «НК «Роснефть» – Алтайнефтепродукт».

При определении кворума и подведении итогов голосования 
учитываются голоса, представленные бюллетенями для голосо-
вания, полученными обществом по указанному адресу не позд-
нее 18 июня 2019 года.

С информацией (материалами), предоставляемой лицам, имею-
щим право на участие в годовом общем собрании акционеров об-
щества, указанные лица могут ознакомиться в период с 01 июня 
2019 года по 20 июня 2019 года по рабочим дням с 09 часов 
00 минут до 16 часов 00 минут по местному времени по адресу:

– РФ, Алтайский край, г. Барнаул, пр. Комсомольский, д. 9;
– а также 21 июня 2019 года по месту проведения собрания.
Внимание! Каждый акционер, прибывающий на годовое об-

щее собрание акционеров ПАО «НК «Роснефть» – Алтайнефтепро-
дукт», должен иметь при себе паспорт или иной документ, удосто-
веряющий его личность и позволяющий идентифицировать его 
по списку лиц, имеющих право на участие в общем собрании ак-
ционеров. Представитель акционера на общем собрании акционе-
ров действует в соответствии с полномочиями, основанными на 
указаниях федеральных законов или актов уполномоченных на 
то государственных органов или органов местного самоуправле-
ния, либо доверенности, составленной в письменной форме. Дове-
ренность на голосование должна содержать сведения о представ-
ляемом и представителе (для физического лица – Ф. И. О., данные 
документа, удостоверяющего личность (серия и (или) номер доку-
мента, дата и место его выдачи, орган, выдавший документ), для 
юридического лица – наименование, сведения о месте нахожде-
ния). Доверенность на голосование должна быть оформлена в со-
ответствии с требованиями пунктов 3 и 4 статьи 185.1 Гражданско-
го кодекса Российской Федерации или удостоверена нотариально. 
В случае заочного голосования к бюллетеню, подписанному пред-
ставителем акционера, необходимо приложить доверенность, на 
основании которой действует представитель, или ее нотариально 
удостоверенную копию.

Совет директоров ПАО «НК «Роснефть» – Алтайнефтепродукт».

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

производит ремонт и реализацию двигателей
Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ.

Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

Изготовлю ульи  по вашим размерам. Реализую рамку 
ульевую. Тел. 8-963-577-6261. Р

ек
л
ам
а

 Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207. Реклама

Если плитка «заплясала»

  СОБЫТИЕ .
«Стать титовцем – 
особая гордость»

Коллеги уважительно называют его педа-
гогом-творцом. Талантливый и увлеченный 
своим делом, он мастерит деревянные макеты 
старинных зданий и обучает этому умению 
школьников. Его уроки не только помогают де-
тям раскрыть свои способности, но и развивают 
художественный вкус и индивидуальность.

Виктор Николаевич работает в школе 29 лет. 
Его ученики умело презентуют свои работы, 
рассказывают историю возникновения исто-
рических объектов, технологию изготовле-
ния макетов, проводят мастер-классы и всегда 
показывают высокие результаты на краевых 
и муниципальных конкурсах. Всего педагог 
подготовил более восьми десятков краевых 
лауреатов различных конкурсов и трёх сти-
пендиатов губернатора Алтайского края.

Трудно себе представить сегодня зал Тю-
менцевского районного историко-краеведче-
ского музея без работ Виктора Малыгина. Уже 
несколько лет его деревянные макеты храмов, 
мельниц, часовен и других поделок украша-
ют многочисленные выставки. Свои и детские 
работы он презентует в городах и селах края.

– Каждый человек должен найти свое призва-
ние в жизни, – рассказывает Виктор Малыгин. 
– Я нашел свою нишу, став учителем. Миссия 
сельского педагога, на мой взгляд, очевидная 
– сеять доброе, прекрасное. Мы с ребятами как 
раз этим и занимаемся – создаем макеты утра-
ченных зданий и сооружений, чтобы они не 
исчезли бесследно в истории и радовали людей.В  

Премия имени Степана Титова вручается уже 
в 12 раз. В этом году ее лауреатами также стали 
Валентина Копать (Хабарский район), Марина 
Морозова (Егорьевский район), Татьяна Лопа-
тина (Тальменский район), Татьяна Писарева 
(Топчихинский район), Ирина Зыга (Завьялов-
ский район), Виктория Бердюгина (Алтайский 
район), Ольга Верченко (Поспелихинский район) 
и Вера Киселева (Косихинский район).

С победой в конкурсе сельских педагогов 
поздравил губернатор Виктор Томенко. Он 
напомнил, что Алтайский край – единствен-
ный регион в России, где на таком высоком 
уровне чествуют сельских учителей.

– В Алтайском крае сельские педагоги 
составляют две трети от общего числа учи-
телей, – сказал глава региона. – Это большая, 
влиятельная профессиональная когорта. 
И очень хорошо, что такая традиция про-
ведения конкурса сформировалась у нас в 
регионе. Вместе с нынешним составом пра-
вительства края я, как губернатор, приложу 
все силы для того, чтобы она долгие годы 
жила, чтобы все больше и больше новых 
победителей-лауреатов вливались в Клуб 
педагогов-титовцев.

Лауреатов премии также поздравила 
председатель совета Клуба титовцев Татья-
на Билан – учитель английского языка из 
Шипуновского района:

– Вместе с вами нас стало 120 человек. А ведь 
совсем недавно было десять. Стать титовцем, 
членом клуба – особая гордость и большая 
ответственность перед школой, перед детьми 
и теми молодыми учителями, для которых 
вы с этого момента становитесь символом 
системы образования Алтайского края.

Вадим КУЛЕШОВ

(Начало на 1 стр.)
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 ».

Игорь  Панарин знакомится с благоустройством  Рубцовска.

Делегация знакомится с онкологическим центром.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Театр во всем многообразии стал центральной темой многих музейных программ.

 ТРАДИЦИЯ .
РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Продается пасека в предгорьях Чарышского района. 
Постройки, омшаник, все оборудование, техника. 
100 пчелосемей. Тел.: 8-909-507-1888, 8-962-802-0810.

Акционерное общество «Барнаульская ТЭЦ-3»
Раскрытие информации в соответствии с Постановлением 

Правительства РФ от 21 января 2004 г. № 24 «Об утверждении 
стандартов раскрытия информации субъектами 

оптового и розничных рынков электрической энергии» 

П. 12б – структура и объем затрат на производство и реа-
лизацию электрической энергии (электрической энергии и 
мощности) за 2018 год.

Наименование статьи затрат АО «Барнаульская ТЭЦ-3»

 Сумма (тыс. руб.) %

Материальные затраты, % 78 138 2,91

– вспомогательные материалы 31 314

– энергия на хоз. и произв. нужды 16 178

– услуги производственного характера 30 646

Топливо, % 1 670 751 62,21

Покупная электроэнергия и мощность, % 370 524 13,80

Затраты на оплату труда, % 116 489 4,34

Амортизация основных средств, % 67 376 2,51

Ремонтный фонд, % 135 297 5,04

Налоги и платежи (с ЕСН), % 63 590 2,37

Системные услуги, % 57 883 2,16

– расходы на услуги СО-ЦДУ 48 935

– коммерческие расходы 8 948

Прочие затраты, % 125 630 4,68

– плата за аренду имущества 3 208

– расходы на безопасность 6 244

– прочие расходы 116 178

Затраты на производство и продажу 
электрической энергии (электрической 
энергии и мощности) (себестоимость), %

2 685 678 100

АО «Барнаульская ТЭЦ-3» сообщает, что иная информация, под-
лежащая раскрытию в соответствии со Стандартами раскрытия 
информации субъектами оптового и розничных рынков электри-
ческой энергии, утвержденными Постановлением Правительства 
РФ от 21 января 2004 г. № 24, в том числе:

– годовая финансовая (бухгалтерская) отчетность, а также ауди-
торское заключение (п. 12а);

– метод доходности инвестированного капитала при государ-
ственном регулировании тарифов (п. 12в);

– информация о выбросах загрязняющих веществ, оказываю-
щих негативное влияние на окружающую среду, и мероприятиях 
по их сокращению на следующий год (п. 35б); 

– информация об инвестиционных программах производите-
лей электрической энергии (п. 35в); 

– информация о расходах электроэнергии на собственные и хо-
зяйственные нужды генерирующего оборудования при выработ-
ке электрической и тепловой энергии (раздельно) с указанием на-
именования и типа станции за 2018 год (п. 35г); 

–  информация об используемом топливе на электрических станциях 
с указанием поставщиков и характеристик топлива за 2018 год (п. 35д), 

в полном объеме размещена на сайте о бщества в сети Интернет, 
расположенном по адресу: http://www.sibgenco.ru/about/disclosure/
filter/type-is-raskrytie-informatsii-v-sootvetstvii-s-postanovleniem-
pravitelstva-rf-ot-21-01-2004-g-24-ob-utverzhd/ .

Акционерное общество  «Бийскэнерго»
Раскрытие информации в соответствии с П остановлением 

Правительства РФ от 21 января 2004 г. № 24 «Об утверждении 
стандартов раскрытия информации субъектами оптового и 

розничных рынков электрической энергии» 

П. 12б – структура и объем затрат на производство и реа-
лизацию электрической энергии (электрической энергии и 
мощности) за 2018 год.

 
Наименование статьи затрат АО «Бийскэнерго»

№ 
п/п  Сумма (тыс. руб.) %

1 Материальные затраты, % 33 917,05 1,35

1.1 – вспомогательные материалы 15 022,37 0,6

1.2 – энергия на хоз. и произв. нужды 37,96 0,0

1.3 – услуги производственного характера 18 856,72 0,75

2 Топливо, % 1 569 920,48 62,34

3 Покупная электроэнергия и мощ-
ность, % 329 780,76 13,09

4 Затраты на оплату труда, % 108 348,71 4,3

5 Амортизация основных средств, % 90 552,62 3,6

6 Ремонтный фонд, % 194 578,29 7,73

7 Налоги и платежи (с ЕСН), % 81 648,64 3,24

8 Системные услуги, % 61 307,56 2,43

8.1 – расходы на услуги СО-ЦДУ 56 072,09 2,23

8.2 – коммерческие расходы 5 235,46 0,21

9 Прочие затраты, % 48 441,55 1,92

9.1 – плата за аренду имущества 1 598,21 0,06

9.2 – расходы на безопасность 8 513,72 0,34

9.3 – прочие расходы 38 329,61 1,52

 

Затраты на производство и 
продажу электрической энергии 
(электрической энергии и 
мощности) (себестоимость), %

2 518 495,65 100,00

АО «Бийскэнерго» сообщает, что иная информация, подлежа-
щая раскрытию в соответствии со Стандартами раскрытия инфор-
мации субъектами оптового и розничных рынков электрической 
энергии, утвержденными Постановлением Правительства РФ от 
21 января 2004 г. № 24, в том числе:

– годовая финансовая (бухгалтерская) отчетность, а также ауди-
торское заключение (п. 12а);

– метод доходности инвестированного капитала при государ-
ственном регулировании тарифов (п. 12в);

– информация о выбросах загрязняющих веществ, оказываю-
щих негативное влияние на окружающую среду, и мероприятиях 
по их сокращению на следующий год (п. 35б); 

– информация об инвестиционных программах производите-
лей электрической энергии (п. 35в);

– информация о расходах электроэнергии на собственные и хо-
зяйственные нужды генерирующего оборудования при выработ-
ке электрической и тепловой энергии (раздельно) с указанием на-
именования и типа станции за 2018 год (п. 35г); 

–  информация об используемом топливе на электрических станциях 
с указанием поставщиков и характеристик топлива за 2018 год (п. 35д), 

в полном объеме размещена на сайте общества в сети Интернет, 
расположенном по адресу: http://www.sibgenco.ru/about/disclosure/
filter/type-is-raskrytie-informatsii-v-sootvetstvii-s-postanovleniem-
pravitelstva-rf-ot-21-01-2004-g-24-ob-utverzhd/ .

Информационное сообщение
Продается жилой дом площадью 102,5 кв. м, кадастровый номер 

22:70:021205:49, расположенный на земельном участке площадью 
418 кв. м, кадастровый номер 22:70:021205:12, по адресу: Алтайский 
край, г. Рубцовск, ул. Пушкина, 34-а, посредством открытого аук-
циона. Начальная цена – 2 320 000,00 руб., задаток – 10% от НЦ, шаг 
аукциона – 5%. Подведение итогов –  торгов 05.07.2019 в 10.00 (мск). 
Заявки на участие в торгах подаются с 09.00 (мск) 24.05.2019 до 09.00 
(мск) 01.07.2019. Тел. 8-905-985-5859.

 ОФИЦИАЛЬНО .

По музеям в ясную ночь

В минувшую субботу на Алтае прошла культур-
ная акция «Ночь музеев». Посетителей ожидала 
ночь всевозможных рекордов.

В этом году число офи-
циальных участников – го-
сударственных, частных, 
ведомственных и школьных 
музеев, галерей и арт-про-
странств – впервые перева-
лило за сотню. Барнаульцам 
пришлось выбирать из 41 
пункта программы, в кото-
рой нашлось место школам, 
паркам, вузам и старейшей 
гостинице краевого центра.П   

На экскурсиях в гостинице 
«Алтай» рассказывали о том, что 
идея ее строительства возникла 
в 1937 году после образования 
Алтайского края. Здание в сти-
ле ар- деко и неоклассицизма 
должно было символизировать 
величие государства. В разные 
годы здесь останавливались 
гипнотизер Вольф Мессинг, 
артист Александр Вертинский, 
режиссер Эльдар Рязанов, а в 
1940-е – целая съемочная группа 
фильма «Кащей Бессмертный», 
который, как известно, снимали 
в Тальменском районе. В ходе 
недавней реставрации архитек-
торы и дизайнеры старались 
восстановить первоначальный 
облик здания и сохранить мел-
кие детали, вплоть до лепнины 
на потолках.

Ясная, пусть и ветреная 
погода наконец-то позволила 
провести множество концер-
тов под открытым небом. А 
краеведческий музей и вовсе 
удивил горожан мотошоу в 
исполнении команды S.S.R. 
CREW, хотя были здесь и тра-
диционные экскурсии, и ма-
стер-классы (в одном из залов 
дети учились писать гусиным 
пером – та еще экзотика для по-
коления, не расстающегося со 
смартфоном!). А в маленькой 

песочнице во дворе устроили 
«археологические раскопки»: 
детям выдали широкие кисти, 
объяснили правила, а затем рас-
сказывали об извлеченных из 
песка отшлифованных камеш-
ках и керамических донышках.М  

Художественный музей, за-
нимающий старинный особ-
няк на улице Горького, не мо-
жет похвастаться обширными 
площадями, поэтому «Музейная 
ночь» здесь началась прямо в 
гардеробе, где учили делать 
декоративные подсолнухи. По 
соседству шло представление 
Балаганного театра Петрушки 
– «Сказ про беглеца Сороку» по 
Марку Юдалевичу, причем ав-
тор спектакля Елена Кощеева 
работала в костюме-ширме. Ока-
зывается, такую систему приду-
мали ярмарочные артисты еще 
в XVIII – XIX веках – она удобна 
для площадных представлений.

– Я называю эту конструк-
цию «человек-театр», – смеется 
Елена. – Мы с дочерью Аллой 
– последние ученики извест-
ного художника кукольного 
театра Бориса Щербакова, это 
он показал нам, как делать ку-
кол. Бориса Андреевича давно 
нет с нами, а наши куклы все 
множатся, появляются новые 
спектакли.

Завершилась «Ночь музеев» в 
ГХМАК очередной экскурсией 
в мрачный подвал старинно-
го особняка, вокруг которого 
сложилась красивая, хоть и не-
правдоподобная легенда о двух 
братьях, любовном треугольнике 
с француженкой-гувернанткой, 
жестоком убийстве, окровавлен-
ном призраке и замурованном в 
кирпичных стенах скелете, буд-
то бы обнаруженном в 1929 году.

– Вот вам смешно, а когда мы 
впервые спустились в подвал ве-
чером и на экранах планшетов 
и телефонов начали метаться 
какие-то блики, стало страш-
новато! – уверяет сотрудница 
музея Светлана Артюхова.Р    

Год театра в России стал 
центральной темой музейных 
программ, в этот вечер сыгра-
ли множество драматических 
и кукольных спектаклей. В 
ГМИЛИКА, где есть целый 
зал, посвященный театраль-
ному искусству, рассказыва-
ли о театральных куклах, а 
артисты Молодежного театра 
Алтая проводили настоящий 
актерский тренинг.

Известный скульптор Алек-
сандр Парфенов представил 
здесь выставку произведений 
корнепластики.

– Знаете, после каждого 
крупного российского фести-
валя деревянной скульптуры 

несколько провинций Китая 
проводят свои смотры на ту 
же тему и просто повторяют 
чужие работы, – рассказал 
нам скульптор. – Но если мы 
возьмем не бревно, а более 
изысканный материал – вот 
такие коряги, которые росли 
где-то на горных склонах, были 
вырваны потоком и выброше-
ны на берег, то повторить еще 
раз такую вещь невозможно. 
Ты просто берешь в соавторы 
природу, причем осознанно 
становишься вторым номером, 
и это всегда выглядит убеди-
тельно.К   

В этот вечер много где че-
канили сувенирные монетки, 
но на открытой площадке «Го-
рода мастеров» можно было 
попытаться самому освоить 
кузнечное ремесло, особенно 
эффектное под ночным не-
бом. А еще здесь преподавали 
искусство керамики, чекан-
ку по бересте – ту самую тех-

нику, в которой оформляют 
опояску любого туеска.

Мастер музыкальных ин-
струментов Александр Гнез-
дилов учил играть на гуслях 
разных систем. «Впервые в 
жизни сыграла на музыкаль-
ном инструменте, хотя давно 
мечтала попробовать. Не так 
уж сложно!» – сообщила нам 
посетительница Виктория.

Здесь же под руководством 
народного мастера Полины 
Гладких плели из рогоза деко-
ративных рыбок, расчесывая 
им плавники обычной вилкой.

– Это уже третья моя подел-
ка из рогоза, каждый год на 
«Музейную ночь» сюда при-
ходим, – говорит участница 

мастер-класса Юлия. – Уже 
сплели с ребенком ангелоч-
ка и лошадку, и знаете, они 
так здорово смотрятся в ин-
терьере!

– Где берете этот материал? 
– спрашиваем у мастера.

– На болоте! Сами косим, 
сушим, вымачиваем, муж 
помогает на машине возить, 
– говорит Полина Гладких. – 
Видите вон те большие фигу-
ры и сани – столько материала 
ушло на них... Рогоз приятный, 
живой, мягкий, как веревочка, 
и эластичный. И в интерьере 
на него сразу обращаешь вни-
мание, а многим еще и запах 
нравится…

Любовь КАРПОВА

32 сессия АКЗС 
состоится 30 мая

30 мая, в четверг, состоится тридцать 
вторая сессия Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания седьмого созыва. 
В проект повестки включены следующие 
основные вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменений в закон Алтай-

ского края «О гарантиях осуществления 
полномочий депутата, члена выборного 
органа местного самоуправления, выбор-
ного должностного лица местного само-
управления в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «О государственной поддержке 
инновационной деятельности в Алтайском 
крае» и закон Алтайского края «Об инвести-
ционной деятельности в Алтайском крае»;

О внесении изменений в статью 11 

закона Алтайского края «Об охоте и со-
хранении охотничьих ресурсов»;

О внесении изменения в статью 25-3 
закона Алтайского края «О правотворче-
ской деятельности»;

О внесении изменений в отдельные 
законы Алтайского края;

О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «О регулировании отдельных 
отношений в сфере охраны здоровья 
граждан на территории Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «О краевом бюджете на 2019 год 
и на плановый период 2020 и 2021 годов»;

О внесении изменения в статью 7.1 за-
кона Алтайского края «Об образовании 
в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Ал-
тайского края «О физической культуре 
и спорте в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «О туризме в Алтайском крае»;

О внесении изменений в статьи 2 и 
3 закона Алтайского края «О введении 
платы за пользование курортной инфра-
структурой в Алтайском крае»;

О внесении изменений в статью 6 
закона Алтайского края «О регистре му-
ниципальных нормативных правовых 
актов Алтайского края»;

О ежемесячной денежной компен-
сации за непредоставление ребенку в 
возрасте от 1,5 до 3 лет места в образо-
вательных организациях Алтайского 
края, реализующих образовательную 
программу дошкольного образования.

Проекты постановлений:
О назначении на должности мировых 

судей Алтайского края;
Об утверждении Доклада Алтайского 

краевого Законодательного Собрания «О 
состоянии законодательства Алтайского 
края в 2018 году и перспективах его со-
вершенствования»;

Об отзывах Алтайского краевого За-
конодательного Собрания на проекты 
федеральных законов, поступившие из 
Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации;

О назначении дополнительных выбо-
ров депутата Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания по одномандатному 
избирательному округу № 2;

О Соглашении о межпарламентском со-
трудничестве между Алтайским краевым 
Законодательным Собранием и Советом 
народных депутатов Кемеровской области;

О назначении на государственную 
должность Алтайского края заместите-
ля председателя Счетной палаты Алтай-
ского края;

О ходе выполнения закона Алтайского 
края «О бесплатной юридической помощи 
в Алтайском крае»;

Об отчете о работе Счетной палаты 
Алтайского края за 2018 год;

О деятельности Уполномоченного по 
защите прав предпринимателей в Алтай-
ском крае в 2018 год;

Об отчете о результатах приватизации 
государственного имущества Алтайского 
края за 2018 год;

О награждении Почетной грамотой 
Алтайского краевого Законодательного 
Собрания;

О поощрении Благодарственным 
письмом Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания;

Об информации о деятельности Ал-
тайского линейного управления Мини-
стерства внутренних дел Российской 
Федерации на транспорте.

Сессия начнет работу с 9 часов в 
Алтайском краевом Законодательном 
Собрании по адресу: ул. Анатолия, 81. 
Заседания постоянных депутатских 
объединений и комитетов пройдут на-
кануне, 29 мая.
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На усадьбе ГМИЛИКА.

Акция стартовала на Нулевом километре.

Мастер-классы – 
главный культурный досуг в «Музейную ночь».

Выступление команды S.S.R. CREW.


